

Excélsior Sección: Nacional 2024-01-11 02:38:26

239 cm²

Página: 10

1/1



Xóchitl y los alacranes

 Tanto el PRI como el PRD enfrentan desafíos significativos que los han llevado a estar cercanos a la irrelevancia y algunos pensarían que cercanos a la desaparición.

Lamentablemente, las prácticas opacas y poco éticas, las de siempre, se han evidenciado en el Frente Amplio por México, y no sólo han debilitado la credibilidad y la fuerza de la alianza, sino que también han puesto en una posición muy complicada a su candidata, **Xóchitl Gálvez**, en un momento crucial de la contienda electoral. Es como la famosa fábula de la rana y el alacrán.

Las impúdicas negociaciones entre el PRI y el PAN para repartirse el botín de candidaturas, prebendas (¡e incluso notarías públicas!) han generado una desconfianza generalizada en el Frente, socavando su imagen y su capacidad para presentarse como una opción sólida y confiable ante la ciudadanía. Si por eso dejaron de votar por ellos, justamente.

Tanto el PRI como el PRD enfrentan desafíos significativos que los han llevado a estar cercanos a la irrelevancia y
algunos pensarían que cercanos a la desaparición, mientras
que el PAN, a partir de sus muchos escándalos y falta de
autocrítica, ha perdido presencia y simpatía entre la población. En este escenario, el Frente tenía la oportunidad de
presentarse como una alternativa real y renovadora, pero
sus prácticas internas han minado esa posibilidad.

Y ellos se han perdido en sus inercias de toda la vida, abandonando a su candidata, que podría haberlos salvado de su fase de autodestrucción en cámara lenta.

Además, ahora la situación se vuelve aún más compleja para Xóchitl Gálvez al tener que enfrentar adicionalmente al candidato de Movimiento Ciudadano. En lugar de poder enfocarse en presentar su propuesta y sus cualidades como candidata, para llegar más armada frente a la candidatura de Claudia Sheinbaum (que la sigue aventajando por 20 puntos), resulta que Xóchitl se ve envuelta en las disputas y trapacerías internas de la alianza que la postula.

Xóchitl Gálvez merece poder presentar su propuesta sin tener que lidiar con las consecuencias de las acciones cuestionables de los tres partidos que la postulan.

La analogía con la fábula de la rana y el alacrán es lamentablemente pertinente en esta situación.

La falta de unidad, transparencia y ética en el Frente parece encaminar a los tres partidos hacia un destino poco favorable, debilitando a la candidata que, en condiciones distintas, habría podido representar una oportunidad de cambio y renovación para el electorado. En este sentido, es fundamental que el Frente Amplio reflexione sobre sus prácticas internas y reconsidere su enfoque. Sólo así podrá presentarse como una opción verdaderamente sólida y confiable ante la ciudadanía.

Xóchitl Gálvez merece poder presentar su propuesta sin tener que lidiar con las consecuencias de las acciones cuestionables de los partidos que la postulan.

Es fundamental que el frente respalde a su candidata de manera sólida y ética, garantizando que pueda competir en igualdad de condiciones durante el periodo de intercampaña y más allá.

Que Xóchitl dé un buen manotazo y logre poner orden en su campaña. Que sus partidos dejen de estropear-le la contienda. Que recomponga todo su equipo y el peso que tienen los presidentes de todos los partidos que la postulan. O que, ya de plano, ella, Xóchitl mejor decline a favor de Claudia y deje de hacerles a Marko y a Alito el trabajo sucio de intentar llevarlos con bien hasta la orilla. Porque todos sabemos lo que éstos dirán mientras se ahogan por su propia culpa: que ni modo, pero el aguijón estaba en su naturaleza.

